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星报讯（记者 祝亮/文 黄洋洋/图）1 月 15 日下午，

中国人民政治协商会议第十二届安徽省委员会第三次会

议圆满完成各项议程，在安徽大剧院胜利闭幕。省政协

主席张昌尔在闭幕大会上讲话。省政协副主席韩军主持

大会。

会议选举刘莉、姚玉舟为十二届省政协副主席；选举

于勇、万以学、王宇靖、田文、杨寿桃、侯宇虹等6人为十二

届省政协常务委员。

大会通过了省政协十二届三次会议决议、省政协提案

委员会关于十二届三次会议提案审查情况的报告。

据悉，截至 2020 年 1 月 12 日 12 时,本次大会共提交

提案 798 件。根据《政协安徽省委员会提案工作条例》

《政协安徽省委员会提案审查工作细则》等有关规定,提

案委员会对收到的提案进行了认真审查。经审查,共立

案 776 件,并案 5 件,撤案 3 件,转住皖全国政协委员提案

素材 3 件,以委员来信、反映社情民意信息等方式,转有关

部门研究处理 11 件。

在立案提案中,经济建设方面 373 件,占 48.07%;政治

建设方面 58 件,占 7.47%;文化建设方面 53 件,占 6.83%;

社会建设方面 239 件,占 30.80%;生态文明建设方面 53

件,占 6.83%。委员提案 636 件,省各民主党派、工商联、

有关人民团体提案 125 件,界别提案 9 件,省政协专门委

员会提案 6 件。

本次会议按照“提案不在多而在精”的要求,立案提案

数量比十二届二次会议有所减少,质量进一步提升。政协

委员、政协各参加单位及各专门委员会,紧扣“贯彻新理

念、打好攻坚战 、抓实稳增长、提升创新力、壮大制造业、

纵深促改革、推进大开放、持续惠民生”等问题,深入调研,

科学论证,提出了许多有价值的意见建议。这些提案凝聚

了提案者的智慧和心血,体现了广大政协委员为国履职、

为民尽责的情怀,为发挥提案在人民政协这一专门协商机

构与推进国家治理体系和治理能力现代化中的重要作用

打下了良好基础。

省政协委员孟行健：
积极推进餐厨垃圾就地处理方案

省政协委员、安徽天健环保股份董事长孟行健在今

年省两会期间，尤其关注垃圾分类和环保问题。如今，

城市餐厨垃圾“围城”现象日益严重，加大了城市环境

污染，影响了居民百姓生活。“针对当下现象，结合日

本、韩国、新加坡等周边国家先行的经验技术，建议我

省积极推动餐厨垃圾就地处理方案，避免环境再受污

染。”孟行健说。

为此，孟行健建议，以省机关事务局牵头，用市场化规

则，企业加资本的方式，解决我省各机关食堂、学校、驻军

部队等机构的餐厨垃圾就地处理问题；各市以街道为区域

分割，根据各街道餐厨垃圾产生量的不同位置，因地制宜

地放置餐厨垃圾就地处理机，解决周边商业综合体、小型

餐饮单位等产生的餐厨垃圾；各县、乡因产生量不大，地域

较分散，根据产生量，在旅游区、人口集中地分别选择不同

体量的餐厨垃圾处理机，就地解决餐厨垃圾的无公害的资

源化问题。

孟行健建议：“在当下矛盾日益突出的餐厨垃圾‘围

城’事件中，我省应高度重视，先行推进。实际解决城市环

境问题，在各省中起到模范带头的功效。”

省政协委员李锐：
优化营商环境 促进民营经济健康发展

近年来，省委、省政府陆续出台了《关于大力促进民营

经济发展的若干意见》、民营经济上台阶行动计划等一系

列政策支持民营经济发展。在省政协委员、安徽中锐税务

师事务所所长李锐看来，我省在营商环境上仍还存在一些

问题和困难，需要引起重视。

李锐认为，在法治环境方面，社会信用诚信体系没有

全部建立，违约成本过低，助长滋生少数投机分子钻法律

空子。为此，要坚决贯彻落实国务院出台的《优化营商环

境条例》。进一步深化“放管服”改革，做好简政放权的“减

法”、做强监管的“加法”、优化服务的“乘法”。提升审批服

务效率，大幅压缩投资项目前期审批事项和环节，大力宣

传网上办事大厅使用率。

另外，李锐建议，对民营企业初创时期历史遗留问题，

因为管理不规范等非主管原因发生偷漏税的现象，超过五

年后被发现的，只要补交税款和滞纳金后不再追究其他刑

事责任，彻底解决民营企业普遍存在的“原罪”问题。

此外，他还建议辅导民营企业家提升应对新时代新变

化的创新能力和企业管理水平。要强化创新驱动，提升发

展活力，引导企业产业升级。完善企业服务机制、弘扬优

秀企业家精神。树立为民营企业办事，就是为“自己人”办

事，为自己办事，建立“清”上加“亲”的新型政商关系。

省政协委员汪玉平：
加大对乡村文化建设事业的投入

文化是重要的民生，是城乡发展不平衡不充分的重要

问题，是乡村振兴的铸魂工程。随着脱贫攻坚及乡村振兴

的不断深入，人民群众的物质生活水平在进一步提高，但

是乡村群众的精神文化生活还存在短板。省政协委员、太

湖县江塘乡大塘村党总支书记汪玉平认为，一方面，农村

相对城市的文化设施和文化生活比较匮乏，比如农村没有

活动场地，没有展馆，没有活动器材等；另一方面，农村发

展现代文化的人才很少，比如乡镇虽设立文化站，没有人

员编制和专业人才在岗，不能充分发挥乡村文化站应有的

指导作用。

为此，汪玉平建议，政府部门要重视城市对乡村文化

建设的带动作用，加大人才培育力度，“比如充实乡镇文化

站实用型人才，加大力度配备和培育村级文化协管员。加

大农村文化基础设施投入力度，在资金上要向农村倾斜，

通过支持和把握来提高乡村文化建设整体水平”。

省政协委员程秋月：
促进皖西深度融入武汉、合肥经济圈

岳西县是国家扶贫开发工作的重点县，于 2017 年率

先在全省第一个成功摘除国定贫困县帽子。但省政协委

员、安庆市政协副主席程秋月认为，如今岳西县的经济发

展水平不高，经济总量小、人均底子薄、产业结构不优、区

位优势不强、融合度低等客观现实仍然存在，“脱贫摘帽后

的工作更加艰巨，对革命老区的帮扶力度决不能放松”。

为此，她建议，支持岳西县创建全国农村一二三产业

融合发展先导区，并以此为抓手，纳入长三角特色优质农

产品生产供应基地建设范围，重点支持茶叶、蚕桑、蔬菜、

生态养殖、特色果药园区建设，发展富有特色的生态观光、

采摘园区，促进一二三产业与旅游深度融合，打造山区绿

色农业高质量发展的示范样板区。

此外，程秋月还认为应进一步提升基础设施建设水

平，“建议尽快修建承接合武高速（花石乡）、岳武高速（白

帽出口）、蕲太高速（牛镇出口）和沪渝高速（太湖出口）连

接线，最大限度发挥白帽、牛镇、太湖三个交通枢纽的辐射

带动作用，进一步促进皖西的宿松、太湖、岳西、霍山、金寨

5县深度融入武汉、合肥两大经济圈”。

推进餐厨垃圾就地处理、优化营商环境、加大乡村文化建设投入……

省政协委员建言垃圾分类、关注乡村振兴

垃圾分类、营商环境、乡村振兴……今年的安徽省

两会，省政协委员们针对这些热门话题，带来了自己的

“好声音”。 □ 徐明瑶 星级记者 汪婷婷

省政协十二届三次会议胜利闭幕
会议选举刘莉、姚玉舟为十二届省政协副主席

大会共提交提案798件 立案776件


